

Boletín de Información

Santoral y Cultos

JUEVES, 23. Santos Policarpo, pbro.; Sereno, mje. y mr.; Lázaro, mje.; Félix, Ob.; Florencio, cfs., y Santa Marta, vg. y mr.

VIERNES, 24. *Ayuno con abstinencia.*—La Conmemoración de muchos Santos Mártires.

SABADO, 25. *Ayuno sin abstinencia.*—Santos Matías, ap.; Pretestato y Modesto, Obs.; Edilberto, Rey, y Santa Primitiva, mártir.

DOMINGO, 26. *I de Cuaresma.*—Santos Victoriano, Claudiano, Serapion y Víctor mrs.; Melesio, Obs.; Cesáreo y Valerio, confesores.

LUNES, 27. Santos Nestor, Obispo y mártir; Fortunato, mártir, y Alejandro, Obispo.

MARTES, 28. Santos Alejandro, Abundio, Antígono y Fortunato, mártires; Leandro, Obispo; Baldomero, Procopio y Basilio, confs.

MIÉRCOLES, 29. *Témporas.*—*Ayuno sin abstinencia.*—Santos Román, ab.; Macario, Rufino, Justo, Teófilo, Cereal y Serapion, mrs.

ADORACIÓN NOCTURNA

Vigilia de Desagravio a Dios Nuestro Señor

Se celebrará, D. m., la noche del 25 al 26 de este mes de febrero, siendo la Exposición de Su Divina Majestad a las diez.

Podrán asistir todos los fieles que lo deseen. La Vigilia se aplicará por las almas (q. e. p. d.) de los difuntos de Pedro Sánchez Cruzat.

Predicación Cuaresmal. El domingo en la Misa Conventual en la Catedral. El miércoles a las seis en la Catedral y el viernes en la iglesia del Carmen, a las 6.

Funciones de domingo. Primer domingo de mes en Santo Domingo. Segundo, en el Pilar. Tercero, en las Benedictinas. Cuarto, en el Carmen, y el quinto (si lo hay) en los Escolapios.

Jueves. Hora Santa en Santo Domingo a las seis.

Durante toda la Cuaresma se rezará en las iglesias del Carmen y Santo Domingo, Rosario y Via-Crucis, a las 6.

Misas de hora. A las 8 en el Altar de la Parroquia.—A las 9 en la iglesia de Escuelas Pías.—A las 10 y media en Santo Domingo.—A las 11 en el Carmen y a las 12 en el Altar Mayor de la Catedral.

En la Catedral: A las 6, 6 y media, 7, 7 y cuarto, 7 y media y a las 8 y media, celebradas por los señores Canónigos y Beneficiados.

MERCADOS

Nos proponemos, en breve reseña semanal, dar una orientación de los mercados cerealistas, bebiendo en las fuentes de la información que suministran los más autorizados periódicos en materia agrícola. Nos lo piden reiteradamente numerosos suscriptores y como es deseo nuestro complacerles siempre y estar siempre al servicio de sus necesidades, daremos a esta sección toda la amplitud que nos sea posible.

Queremos registrar como nota principal, las temperaturas primaverales que han caracterizado la semana última. Ese sol espléndido tan propicio a una rápida y prematura vegetación, a una floración inesperada de los frutales, nos asusta un

poco; habrá—¿quién lo duda!—todavía fríos intensos; acaso heladas tardías que pueden dar al traste con la grata perspectiva que ahora ofrecen los campos. Por otra parte al ver, en pleno invierno, limpios de nieve los montes cercanos y muy poca cantidad en los picos de los puertos, pensamos en futuros estiajes, en las sequías agostañas que són azote implacable de la tierra baja y que a nosotros también nos perjudican notablemente. Pero Dios es misericordioso y si ahora nos regala con esplendores de días claros y luminosos, echará también, en el momento preciso, su bendición sobre estos campos en los que nuestros labradores depositan con la semilla, gotas de sudor y afanes de vida y progreso.

Como consecuencia lógica e inmediata de la autorización para importar las 44.000 toneladas de trigo extranjero, los mercados cerealistas en general están afectados de una paralización absoluta. Hasta en el detalle se opera apenas por muy pequeños picos aislados. Los que tienen trigo, y son todavía muchos, han tomado la actitud de esperar y resistir. Es táctica segura cuando se puede adoptar. Estiman que esta situación de confusión y desasosiego ha de ser transitoria y que las cosas han de volver a su normalidad.

Hace no más de una decena de días (téngase siempre en cuenta que nuestra impresión la amoldamos a la tendencia general), se pronunciaba la tendencia a ceder a precios asequibles y deseables, y la oferta se presentaba en volumen considerable. Así se probaba, sin duda, que existía bastante trigo. La demanda pugnaba por resistir, pero se hubiera terminado pronto por una relativa animación. Ahora la oferta ha disminuido mucho y la demanda es nula completamente. El mercado se halla desarticulado y desconcertado, principalmente los de las zonas del interior, con daño para todos y sin beneficio para nadie. Además, los acontecimientos han cogido a todos de sorpresa, y esto ha aumentado la confusión y la incertidumbre.

Conviene advertir que esas 44.000 toneladas suponen el abastecimiento del consumo nacional durante seis o siete días. El daño material no es grande pero el efecto moral, que es de lo que tratan siempre los intereses encontrados, resulta verdaderamente desastroso. Los cosecheros de granos—hay poco en manos de especuladores y comerciantes porque los primeros saben ya guardarlo—comprenden bien que esta anomalía ha de durar poco, y se disponen a dejar que pase un tiempo, el preciso, para que los efectos primeros, demasiado alarmantes, adquieran una sedimentación.

Prescindimos hoy de nuestros propósitos de recoger los precios de los mercados castellanos que constituyen una garantía de orientación pues la confusión que anotamos anteriormente repercute en las cotizaciones que no ofrecen ninguna seguridad. El precio en esta situación es una cifra representativa y nada más.

Cinándonos al mercado de Jaca podemos anotar las siguientes precios, que se mantienen con bastante firmeza:

Trigo: 47 pesetas los 100 kilos.—Harina: 62 pesetas los 100 kilos.—Harina de 3.ª: 45 pesetas los 100 kilos.—Cebada: 38 ptas. los 100 kilos.—Avena: 37 pesetas los 100 kilos.—Maíz: 45 pesetas los 100 kilos.

Abonos minerales 18/20: 14 pesetas los 100 kilos.—Pulpas: 10 a 11 pesetas saco de 40 kilos.

Lea usted LA UNIÓN

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

En esta época de Carnaval se disfrazan los individuos para gozar unas horas de una personalidad distinta a la habitual.

Los pueblos que ejercen o aspiran al imperialismo, suelen andar siempre disfrazados para evitar que se conozcan sus intenciones.

Pero la máscara deja a veces resquicios que permiten que se averigüe la verdadera personalidad del enmascarado.

Este es el caso de Yanquilandia en sus andanzas por la Habana, con motivo de la VI Conferencia de la Unión-Panamericana.

Toda la habilidad de Mr. Hugues no ha servido para evitar que se pusieran de manifiesto las ambiciones de los Estados Unidos con respecto a los países que bañan el Mar Caribe, primero, y a la hegemonía total en América, después.

Se ha querido impedir que se tratasen en la Conferencia cuestiones políticas y estas han surgido fatalmente, inevitablemente, como no podía menos de suceder.

Panamá, Nicaragua, Haití, Santo Domingo, el mismo Méjico, mutilado en su guerra con los Estados Unidos, son casos tipos del imperialismo de Norteamérica y ejemplos vivientes de la injusticia de una política de tenaz absorción.

También Cuba sufre el dogal de la enmienda Platt, que la hace estar sometida a una dependencia humillante, que condiciona de modo grave su libertad nacional.

¿Cómo no surgir, ante tales hechos, la protesta viva y cálida en la Asamblea habanera?

Lo contrario significaría que los pueblos hispanoamericanos carecían de la dignidad colectiva, que es la justificación de su propia existencia.

La Conferencia actual, aunque no fuera más que por esto, quedará en la Historia de América como algo trascendente, porque en ella ha surgido potente y se ha manifestado con la elocuencia que da siempre la razón, la conciencia colectiva de un núcleo de naciones, que desean vivir su vida independiente y autónoma contra toda ingerencia extraña.

Se habla del fracaso de la Conferencia. Eso podrán decirlo quienes en Washington fraguan los atentados de intervención; pero no podrá sostenerse por nadie que defiende la libertad de los pueblos.

Ese Congreso de naciones actualmente reunido es el comienzo de una nueva era para América, era de emancipación y de rotura de amarras, que surgirá, quieran o nó los Estados Unidos.

El principio de intervención ha quedado moralmente desechado pese a las habilidades de Mr. Hugues, y a las extrañas complicidades de las delegaciones del Brasil, de Chile y del Perú.

¿Qué más dá que se llegue o nó a la votación, que tan valientemente ha pedido el representante del Salvador?

El aplauso casi unánime con que ha sido acogida la propuesta del salvadoreño Sr. Guerrero equivale a más que una votación, porque representa una condena clara, patente, explícita del imperialismo inaguantable del Norte.

No es posible ya resucitar la política de América para los americanos, que en buenos principios monroistas no significa otra cosa que América para los norteamericanos.

En lo sucesivo tienen en Washington que andar con pies de plomo si quieren evitar, como pretendía Bolivia, una Unión panamericana sin los Estados Unidos.

El caso de Nicaragua ha sido realmente el que ha hecho rebosar el agua de la copa en la Conferencia de la Habana, por ser el actualmente más vivo y uno de los más típicos de la política yanqui.

La actitud de protesta armada mantenida valientemente por Sandino ha llegado a todos los corazones. Y la prueba de que la actitud de los liberales nicaragüenses significa algo que hace pensar a los Estados Unidos es el hecho de que hayan propuesto al llamado caudillo rebelde negociaciones de paz.

Mal termina Mr. Coolidge su mandato presidencial. Su fórmula sobre desarme naval ha sido un fracaso. Su declaración sobre ilegalidad de la guerra llega en el momento más culminante de la intervención armada en Nicaragua. Su política en la Unión panamericana cae en el mayor fracaso en la Conferencia reunida en la capital de la Gran Antilla.

Como españoles no podemos lamentar, ni mucho menos, estos tropiezos de la Cancillería yanqui, sino que, por el contrario, debemos felicitarnos de que las Repúblicas hispanoamericanas se decidan a sacudirse un yugo, que, a la corta o a la larga, estaba llamado a terminar con la influencia moral que todavía nos queda en aquellos países.

Así se explica el creciente interés con que aquí han venido siguiéndose las deliberaciones de la Asamblea habanera y la expectación que han despertado en nuestros Círculos las actitudes de algunas de las delegaciones. La sexta Conferencia panamericana, aunque, se quiera sostener lo contrario, ha tenido importancia excepcional para el hispanoamericanismo.

Esperemos que en la séptima, cuya sede ha de ser Montevideo, desaparezcan las diferencias que aún existen en los pueblos americanos de nuestro origen y que acabe de formarse el hispanoamericanismo en un frente único susceptible de dar la batalla decisiva, si fuera preciso, al imperialismo estadounidense.

B. Lois

Madrid 19 de Febrero de 1928

ECOS

Labor de una comisión

Una comisión jaquesa ha dejado oír su voz en los ministerios de la Nación. Ya es algo. Ya se ha dado la sensación de que Jaca está animada de nobles impulsos progresivos; le preocupa su porvenir; un porvenir que pide el máximo esfuerzo de sus hijos; apoyos inaplazables si se ha de poner a tono con los solemnes y graves acontecimientos que se avecinan. La realidad ha dado a nuestras puertas el alabonazo definitivo.

El Canfranc, la Universidad de verano, el veraneo, creciente cada año que pasa, nos obligan a grandes sacrificios, a algo superior, quizá, a nuestra potencialidad económica, a la capacidad de una ciudad de escaso vecindario. Pero no importa; tenemos para vencer el tesón de raza; queremos vencer por que así lo exige la historia gloriosa de Jaca.

La labor de la Comisión ha puesto el primer jalón en el camino a seguir para el logro de deseos que no son utópicas aspiraciones; son necesidades sentidas, algo que siendo de máximo interés para nosotros, lo entraña también para el buen nombre de España. Levantemos los corazones y unamos nuestra voluntad y nuestro esfuerzo pro Jaca y para Jaca. El comentario pesimista, el retraimiento, la ausencia de ciudadanía pueden sernos funestos en estos momentos precisos. Por eso, lleno de fe el corazón laboremus todos hasta conseguir que los bellos proyectos de hoy sean, en mérito al esfuerzo colectivo, una realidad tangible y firme.

El carnaval huye avergonzado de calles y plazas. Se ha impuesto el buen sentido y ha arrojado lejos de sí la necia costumbre del triste espectáculo de su actuación callejera, ayuna de todo ingenio y propicia, en cambio, a la brutalidad y al desorden. Los días del reinado de Momo, este año plenos de luz y radiantes de sol, los han aprovechado los jaqueses para disfrutar a pulmón suelto de las delicias del campo, bañando su espíritu en la paz augusta de la naturaleza.

Claro es que ha ofrecido el carnaval notas de intenso color, y de ellas bien merece especial mención el baile infantil del Casino de Jaca. Los niños daban al salón amplísimo, el conjunto agradable del país de ensueño, y las mamás hicieron gala de su gusto refinado en la confección de los disfraces, muy elegantes, que sus retoños ostentaban.

Fue una fiesta algarera y simpática y aun los achacados de la tranquilidad egoísta de los años maduros, hubieron de trocar en optimismo su eterno *refunfuñamiento*, hubieron de entonar un himno a la vida que se ofrecía optimista, entre las risas y griterío ensordecedor de aquellas voces infantiles...

Mas ya pasó el carnaval. La cuaresma, que trae a remolque la primavera, ha hecho su entrada invitándonos a la meditación y al recogimiento.

Tras la satisfacción el *memento*; tras la posesión el hastío; tras el carnaval el miércoles de ceniza.

Las campanas parroquiales nos llaman a la oración. La Iglesia, madre amantísima, nos ofrece en medio del torbellino del mundo, este oasis de paz—¡la cuaresma!— para refrescar con aguas purísimas nuestro espíritu manchado con el polvo del camino.

No dudando, que todos los lectores desearán saber, el resultado de las gestiones encomendadas a los señores que formamos la Comisión que fué a Madrid, vayan a grandes rasgos, como demostración de que la confianza con que fuimos honrados, se vió recompensada con el trabajo puesto en este viaje, juzgado por todos necesario.

Comenzamos en Zaragoza visitando al venerable presidente de la Comisión gestora del Canfranc don Florencio Jardiel, quien nos habló con gran entusiasmo y muy marcado afecto de don Juan Lacasa de quien recibió la carta que toda la Prensa ha publicado o comentado al menos; haciendo fervientes votos porque la inauguración sea un hecho en el año presente y porque su salud le permita asistir a tan grandioso como suspirado acontecimiento.

Vimos luego y acompañados de D. Domingo Miral al Rector de la Universidad don Ricardo Royo quien, muy a su pesar, no pudo acompañarnos cual fuera su deseo, por su delicado estado de salud y suplicando al iniciador de la idea de la Universidad de verano y alma de la misma señor Miral, se sumase a nosotros en momentos tan críticos para aquella.

Ya en Madrid y en la misma mañana hicimos: visitar, como era obligada cortesía, a don José Fúster el cual, con su reconocida benevolencia nos enseñó las fotografías que demuestran la terminación, hasta Arañones, de la electrificación de la línea francesa y haciéndonos saber que, cuanto a los servicios que a él afectan, en brevísimo plazo quedarán ultimados no pudiendo como es lógico señalar fecha de inauguración por no ser él quien ha de fijarla. Don Antonio Mayandía, ilustre general y Presidente del consejo superior ferroviario y aragonés de nacimiento y corazón, fué nuestra segunda visita. Preguntado por la fecha probable del suceso que tanto nos interesa a todos, dijo, que si bien no podía marcarla pues ello ha de ser decisión de los dos Gobiernos interesados, creía que por el estado de las obras podía ser dentro de este año y nos advertió que esperaba respuesta a la pregunta que dirigió al Director de la Compañía del Norte, acerca de, cuándo *terminará* las obras Zuera-Turuñana. Nos habló con cariño de Jaca y de la montaña, (donde puso en otros tiempos a contribución su saber en trazados de carreteras y puntos de defensa) creyendo que el Irati se construirá en breve plazo por ser de grandísimo interés nacional aparte del comercial.

El general Gutiérrez Valdecara, Subdirector de Carabineros a cuyo despacho oficial nos dirigimos, nos saluda afectuosísimo y al recordar su estancia por estas alturas y nombrar los jacetanos que fueron sus amigos, tiene palabras de encomio para Jaca, la que se vé ganar de día en día. Objeto de la visita era, ofrecer, cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, solar en que poder levantar un cuartel, digno albergue de los componentes de esta Comandancia. Al encontrar tal ofrecimiento muy digno de agradecerse, nos presentó al Director General del Cuerpo señor Fontán que, al saber el motivo de nuestra entrevista que significaba afecto al Instituto de su mando y deseo de que nunca pue-

da ser trasladada la Comandancia fuera de Jaca, aceptó afectuoso la ofrenda, rogando se le dé carácter oficial y sintiendo que el presupuesto destinado al fin perseguido sea de 150.000 pesetas, de las que se podrá disponer, si el proyecto del arquitecto que se envíe es viable con tal cantidad, la que no puede sobrepasarse.

Con el dignísimo y simpático Gobernador Civil de la Provincia don Fernando Rivas amigo de quien una vez le habla, y el Presidente Provincial de la U. P. señor Banzo, visitamos al señor Callejo, Ministro de Instrucción Pública a quien y de quien habíamos de proponer y solicitar según expuso el Presidente general Primo de Rivera al señor Banzo, la fórmula que permitiese el anhelo del doctor Miral, de la Universidad de Zaragoza y de todo Jaca. La dificultad según el Ministro, estribaba en elevarse el presupuesto de la obra a 1.200.000 pesetas y que, de poder llevarla a efecto con la mitad, creía factible el logro de tal cantidad. Contestado afirmativamente, prometió en breve plazo poner a la firma del Presidente la donación de 500.000 pesetas que serán incluidas en dos o tres presupuestos sucesivos, pudiendo tan pronto sea sancionada la R. O. comenzar las obras, pues, el Instituto de Previsión se encargará de satisfacer los pagos que aquellas originen. No hay porque decir, la satisfacción sentida por los presentes a esas manifestaciones del señor Callejo que esperamos en breve ver realizadas.

En los dos días siguientes de los tres que duró nuestra estancia en la Corte, nuestros trabajos se encaminaron a saludar al Ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, también aragonés y también sintiendo gran interés por Jaca, donde según nos manifestó, piensa pasar en el próximo verano unos días. Se le interesó una subvención para arreglo de la Cárcel, conjunto de mazmorras, impropias de este siglo y, asintiendo a nuestras manifestaciones de que los presos, deben ser tratados de distinto modo a como lo fueron antes, aconsejó, como mejor solución, que Jaca ofrezca un solar, y, con el Partido, recaudar una cantidad la que pueda ser, para, el Estado, construir una nueva Cárcel; y respectó a los Juzgados, también dió solución para construcción de edificio a ellos destinado; esto, como verán los lectores, con tener grandísima importancia, al llevar aparejada la compra de solares y entrega de pesetas, sean las que fueren, Jaca tendría que hacer un verdadero esfuerzo, máxime, estando en vísperas de los grandes gastos que los proyectos a realizar han de llevar consigo y todo a un tiempo es difícil de obtener. El general Losada, amante de Jaca para la que guarda sus mejores recuerdos, nos agradeció la visita hecha para felicitarlo por su reciente y merecido ascenso a General de División y, al indicarle si sería factible la plantación de un pinar en los Glácis, nos dió la pauta a seguir para lograrlo, ofreciéndose si su concurso era preciso para cuanto se le pidiera y rogándonos saludásemos a sus buenos amigos de Jaca, deseo que gustosísimos cumplimos.

También el general Los Arcos, Presidente de la Comisión Pro-Irati, nos recibió afectuosísimo haciéndonos presente que está arma al brazo en ese asunto por el cual tanto se interesa y en el que tiene puesto su máximo interés.

Otro general, hijo adoptivo de Jaca, el señor Rodríguez Mourelo, figuraba en la lista de nuestros visitados, pero, no pu-

dimos lograr tal honor, por hallarse ausente de Madrid, lo que ocurrió con otro hijo adoptivo, el general Vives, éste, ausente de su domicilio a tal hora.

Por fin el Ministro de Fomento conde de Guadalhorce, nos recibió atento y se le interesó porque se activara lo posible la inauguración del Canfranc, y el envío de cantidades para la continuación de las obras de la carretera de Aisa, como así mismo los estudios del segundo trozo de la misma, procurando por su parte acceder a lo solicitado. Y el gobernador y Subgobernador del Banco de España, prometieron a su vez enviar un empleado para estudiar la capacidad económica de Jaca, y ver si es factible la creación de una sucursal en esta plaza según se les pidió a ambos.

Esta es en resumen la labor llevada a efecto por los comisionados, aparte de obtener la promesa de una subvención para obras de saneamiento cuya petición en firme no pudo hacerse por estar el proyecto en estudio de la casa constructora y no poderse pedir sin presentar tal documentación.

Ahora, a esperar la confirmación de tales ofrecimientos para verlos realidades en cuanto lo permita el Erario municipal ya que algunos, de ello dependen y a agradecer las atenciones tenidas para Jaca por el señor Rivas siempre dispuesto a ser nuestro valedor, como así mismo el señor Banzo cuyos sinceros ofrecimientos aceptaremos cuando nos precisen y a los asambleístas señores, Campo y Coarasa que si, en la entrevista con el señor Callejo, la más importante de todas, estuvieron ausentes, fué bien a su pesar como tuvieron interés grande en demostrarnos, por habérselo impedido otras atenciones que les hicieron llegar a nuestro encuentro cuando ya estábamos en el despacho ministerial.

Del señor Miral no hemos de decir nada porque es como si hablásemos de nosotros mismos.

Y si nuestro humilde concurso ha llenado vuestras aspiraciones como nuestros deseos, en esta satisfacción y en la que proporciona el deber cumplido tendremos el premio a una gestión que tanto nos preocupaba no poder dar cima ante la escasez de nuestras fuerzas.

DUMAS.

La Semana

De Jueves a Jueves

Jueves, 16. Un tiro sale del sitio menos sospechoso. Un vecino de Barbastro ha denunciado a la guardia civil, que hallándose arando en un campo de su propiedad se le presentó un vecino suyo llamado Solanilla y que al mismo tiempo que le saludaba muy cariñoso le disparó dos tiros de pistola que no hicieron blanco afortunadamente. Solanilla salió corriendo, perdiéndose de vista y al practicar diligencias para su captura se ha encontrado su cadáver con el cráneo destrozado por arma de fuego. Aunque se supone que se trata de un suicidio, ha sido detenido el denunciante.

—Alcañiz ha dispensado un entusiasta recibimiento a la comisión encargada de hacer el replanteo y ultimar todos los detalles del ferrocarril Teruel-Alcañiz, obras que empezarán a ejecutarse dentro de un par de meses.

Viernes, 17. El espíritu de competencia nos ofrece una pintoresca modalidad en esta noticia que leemos procedente de San Sebastián:

Se quiere probar hasta dónde llega el poder y la resistencia de 40 bueyes, formando 20 parejas.

La señorita

† Amparo Fanlo Olozagarre

falleció en esta ciudad el 24 de Febrero de 1927

a la edad de 15 años, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Sus apenados padres Tomás y Francisca; hermanos Tomás, Alejandrina y Paquito; tíos, primos y demás parientes

Al recordar a sus amigos y relacionados tan luctuosa fecha, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada y la asistencia a la función de su Primer Aniversario, que se celebrará mañana viernes 24 en la Parroquia de la Catedral después de los Oficios, favores que agradecerán sinceramente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Jaca concedió indulgencias en la forma acostumbrada.

contra un motor de 40 caballos de fuerza, en su correspondiente autocamión.

De una parte se colocarán los 40 bueyes, y de otra, el autocamión. Una vez preparadas las fuerzas, se dará un aviso, y el motor será puesto en marcha. Los boyeros entonces animarán como suelen hacerlo a sus correspondientes parejas. Aquella fuerza que logre arrastrar a la otra un espacio de cinco metros resultará vencedora.

Se han cruzado importantes apuestas en francos, y la expectación que ha despertado en todo el país es grande.

La idea es de los vecinos del pueblo de Ezpeleto y es objeto de grandes y apasionadas apuestas en el país vasco francés.

Sábado 18. Se ha celebrado la tercera sesión plenaria de la Asamblea nacional consultiva con una interpelación acerca de la política de transportes y discusión del dictamen sobre reformas universitarias.

Domingo, 19. En Palacio se celebró ayer la cobertura de grandes de España.

—En el Hospital del Rey se ha inaugurado un nuevo pabellón.

—En el Supremo de Guerra se vió una causa contra un sargento.

—En los Estados Unidos ha comenzado ya la actividad política en la preparación de las elecciones presidenciales.

—Se teme que los nacionalistas alemanes provoquen la crisis.

—Dícese que Stalin pagó un atentado contra Trotsky, del que éste resultó milagrosamente ileso.

—La Comisión preparatoria de la Conferencia Internacional del Desarme se reunirá en Ginebra el 15 de marzo.

—Ha sido elegido Presidente de Costa Rica el señor González Víquez.

—Se desarrolló una terrible tragedia en un pueblo cerca de Maestrich, capital de la provincia holandesa de Lindberg. Durante una disputa una mujer disparó contra su marido varios tiros, causándole la muerte, y después envenenó a sus tres hijos, terminando dándose ella misma la muerte.

Lunes, 20. ¡Bello Carnaval! dice Amecé. Sin máscaras apenas, el tiempo con careta y bromas de pleno estío, los niños luciendo vistosos trajes, la mamarrachada y la bullanga en vergonzosa retirada. ¡Bello Carnaval el callejero! El otro, el de teatros y salones públicos, ese cae por dentro y no se ve.

En pos del buen sol, medio Madrid fué al paseo de Rosales, el otro medio escaló la sierra, y contingentes disgregados asistieron al partido balompédico y de campeonato nacional que jugaron en el campo del Madrid y en el que el subcampeón, jugando medianamente, ganó al campeón, que jugó peor.

—Sigue en todo su esplendor el segundo capítulo del folletín titulado «Las señas desaparecidas».

Les da otra vez triste actualidad el hallazgo de unos restos humanos en unas excavaciones de la calle de Hilarión Eslava en Madrid.

Se ha desempolvado el famoso sumario y se vuelve a hacer nuevas diligencias ante la posibilidad de que los huesos encontrados pertenezcan a las desdichadas niñas. Ahora todo Madrid, está pendiente del dictamen facultativo.

—En el Consejo de Ministros se acuerda crear una Caja del Motor para proteger la industria automovilística nacional.

Martes, 21. En la ciudad de Logwy, un obrero italiano ha heredado una fortuna de 125 millones de liras, que le ha sido legada por un tío suyo.

Desde que la noticia se hizo pública, recibió 137 cartas de otras tantas jóvenes ofreciéndose por esposas, 214 proponiéndole negocios más o menos fabulosos y 150 solicitando ayuda económica.

Scarponi, que así se llama el afortunado obrero, se propone regresar a su país para vivir al lado de su madre.

—Comunican de Méjico de fuente inglesa:

Ernesto Real, jefe del partido agrario de la ciudad de Adatahuca, ha sido recientemente ejecutado. Al ser reconocido, se vió que no estaba muerto a pesar de haber recibido numerosas balas en el pecho. Entonces se le abandonó y a pesar de su estado pudo ir arrastrándose, bajo un sol tórrido, durante algunos kilómetros, hasta llegar a la ciudad de Otumba.

En esta última ciudad pudo hacer declaraciones sobre su ejecución y su huida, pero esta noticia llegó a las autoridades militares y los soldados federales entraron en el hospital donde había sido recogido, apoderándose de Ernesto Real, y llevado al campo, fué nuevamente ejecutado.

Miércoles, 22. Al regresar de la pesca el vapor «Marcial» de La Coruña, a causa de la intensa niebla no acertó con la entrada del puerto y tomó rumbo hacia el monte de San Pedro.

Al advertirlo el patrón quiso variar el rumbo y fué a chocar contra unas rocas.

El choque le produjo una vía de agua y la rotura de la hélice, hundiéndose a los pocos minutos.

Se ahogaron cinco tripulantes y otros cinco pudieron ganar la costa a nado.

El patrón, que es una de las víctimas, permaneció hasta el último momento en el puente dando órdenes y se hundió con el barco.

—A los ciento veinticinco años de edad, ha muerto en Varsovia un judío. Su viuda cuenta en la actualidad ciento nueve años, y le viven seis hijos, todos de una edad respetable.

Gacetillas

Con gran elocuencia y unción evangélica dió ayer comienzo a la predicación cuaresmal en la Misa Mayor de la Santa Iglesia Catedral el R. P. Fray Daniel Larraínza, Capuchino de la residencia de Pamplona. Con fervoroso celo por el bien de las almas, y secundando los vehementes deseos de nuestro Rvdmo. Prelado, hizo un caluroso y tierno llamamiento para la asistencia a los sermones a todos los fieles de esta Ciudad, quienes seguramente se aprovecharán de la gracia especial de la divina palabra y de sus saludables enseñanzas en este santo tiempo de penitencia y de perdón. Como en años anteriores, los sermones tendrán lugar: en la Catedral, los domingos por la mañana en la Misa Mayor, y los miércoles por la tarde;

y en la iglesia del Carmen, los viernes por la tarde.

El Excelentísimo Sr. D. Manuel de Castro Alonso, Obispo que fué de esta Diócesis y actual Obispo de Segovia, ha sido nombrado Arzobispo de Burgos. Nuestro Ayuntamiento, el Cabildo catedral, y numerosos jaqueses han felicitado efusivamente al ilustre Prelado, reiterándole los grandes afectos y simpatías que aquí cuenta. A estas felicitaciones unimos la nuestra muy sincera y sentida.

En turno de traslado ha sido firmado a favor del presbítero D. Pascual Glaría, el nombramiento de canónigo de la catedral de Jaca. El señor Glaría cursó en este Seminario su carrera y también ha ejercido en este obispado su sagrado ministerio destacándose por su celo y virtudes. Nuestra cumplida enhorabuena.

Temperaturas de la semana:

Día 16, Máxima, 14; Mínima, 0
—Día 17, Máxima, 13; Mínima, 1 bajo 0
—Día 18, Máxima, 12; Mínima, 2 bajo 0
—Día 19, Máxima, 13; Mínima, 0
—Día 20, Máxima, 13; Mínima, 0
—Día 21, Máxima, 13; Mínima, 0
—Día 22, Máxima, 12; Mínima, 0

Después de varios años de enfermedad, durante la que sus familiares rodearonle de toda clase de atenciones, la madrugada del domingo entregó a Dios su alma don Bernabé Martínez, retirado del cuerpo de Carabineiros, donde por sus relevantes condiciones fué muy considerado. Contaba en Jaca con muchas simpatías y por eso se vió muy concurrido el acto de conducción de su cadáver a la última morada. Descanse en paz y reciban su viuda, hijos y demás familia, nuestro sentido pésame.

El encuentro celebrado el domingo último en nuestro Campo de Deportes tuvo el siguiente resultado: Zabala, Zaragoza, 2; A. D. de Jaca, 1. Por falta de espacio no podemos hacer extensa reseña del partido que resultó muy animado.

De Araguàs del Solano nos dan cuenta de haberse celebrado, con gran esplendor y con la asistencia de numerosos invitados, la boda de la señorita Juliana Lacasta de dicho pueblo con el apreciable joven Casimiro Pardo de Senegüé.

Los asistentes a la ceremonia religiosa, fueron obsequiados en casa de la novia

con suculento banquete. Reinó en él la más franca expansión y a los postres, el párroco Sr. Labad pronunció un brindis haciendo votos por la felicidad de los contrayentes. Deseámosles muchas venturas en su nuevo estado.

El día 20 último dió a luz con toda felicidad, una hermosa niña la distinguida señora María Gilabert, esposa de nuestro buen amigo D. Antonio Bernabé Aráez, auxiliar del Parque de Intendencia de esta plaza. Se le impondrá a la recién nacida el nombre de María Luisa.

Reciban tan venturosos padres nuestra felicitación sincera y cordial.

En la sesión del Pleno celebrado ayer por el Ayuntamiento, se dió posesión de sus cargos a los nuevos concejales D. Antonio Palacios y don Leoncio Villacampa. La corporación sancionó por unanimidad, dándole estado oficial el acuerdo de la Permanente de ofrecer terrenos para la construcción de edificio para Comandancia y cuartel de carabineros.

Avicultores

os puede interesar saber que en esta localidad podeis adquirir huevos para incubar de la raza Prat Leonada, procedentes de gallinas seleccionadas al nido-trampa al precio de 6 pesetas docena. Razón en esta imprenta.

Naranjas
a 2'50 pesetas 100
Casa Segura
Echeagaray, 7--Jaca

Se vende una moto
Peugeot, nueva

Informes en el taller mecánico de Pascual Bandrés, Puerta Nueva.—Jaca

Tip. Vda. de R. Abad. Mayor, 32—Jaca



EL SEÑOR

D. Bernabé Martínez Uriel

falleció en esta ciudad el día 19 de Febrero de 1928
a los 73 años de edad, recibidos los Santos Sacramentos

—((E P D.))—

Sus desconsolados viuda D.^a Angela Crespo; hijos Teresa, Juan y Maurina; hijos políticos Mariano Betrán, Josefina Mainer y Domingo Manjón; nietos, sobrinos, primos y demás parientes, al comunicar a sus amigos y relacionados tan sensible desgracia les suplican oraciones por el alma del finado por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El Ilmo. Sr. Obispo de Jeca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Ama Hay una casada, joven, de leche fresca que criará en su casa de Ascara. Para más detalles diríjase a Víctor Giménez en dicho pueblo (C-1)

Máquinas SINGER
PARA COSER

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX
Manuel Abad Sanz

ABOGADO-PROCURADOR
Despacho: Mayor, 19, pral. -JACA

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Fábrica de productos Cerámicos
SEGUÉS, DONADEU Y C.^{ñia}
TARRASA

Representante en Jaca: **EMILIO VICIANA**

Teja plana tipo Marsella a pesetas 4'12 metro cuadrado
Teja árabe encarnada a pesetas..... 5'62 metro cuadrado
(Estos precios son sobre vagón Jaca)

Si quiere V tener buena cubierta en sus edificios, emplee la teja plana tipo Marsella o Arabe que es la mejor por su calidad y precio.

CEMENTO PORTLAND «CANGREJO»—MOSAICOS—AZULEJO BLANCO
COCINAS ECONOMICAS - LAVABOS - WATERS - BAÑERAS y otros materiales

Antigua Carbonería **Hija de S. Román**

Esta acreditada casa ofrece al público además del carbón vegetal de carrasca, galleta superior para cocinas económicas a precios sin competencia. La fama de un producto la hace únicamente el consumidor que es el juez soberano, quien falla sobre la calidad.

De todos los carbones que en esta ciudad y su partido se venden, sólo los de esta casa logran imponerse desde hace más de 25 años por su precio, peso y calidad inmejorable

Para pedidos, que diligentemente se servirán, dirigirse a la
CALLE DE LA LUNA, NUMERO 11.--JACA

Gran destilería de Alcoholes, Aguardientes y licores finos

Francisco Díaz y Compañía

(SUCESORES DE JULIÁN DÍAZ Y COMPAÑÍA)

C A R I Ñ E N A

Casa fundada el año 1885 — Proveedores de la Real Casa — Dirección telegráfica: FEDIAZ

Grandes Almacenes en Jaca

CALLE MAYOR, NUMERO 8

TELEFONO NUMERO 6

La casa FRANCISCO DIAZ Y COMPAÑIA (Sucesores de JULIAN DIAZ Y COMPAÑIA) desde su fundación en el año 1885 no ha dejado de trabajar un solo día y ha merecido siempre la alta distinción que le honra de atenciones por parte de su numerosa y distinguida clientela con sus encargos consecuentes.

En la última EXPOSICIÓN INTERNACIONAL celebrada ha poco en París, los productos de esta casa obtuvieron la **Gran Copa de Honor, Gran Premio, Medalla de Oro y Diploma**; premios que constituyeron el máximo galardón que obtenerse podía, lo que prueba una vez más las excelencias de sus productos, entre ellos los afamados **Anis Favorito, Anisefe Díaz, Coñac H. P.** y el **Gran licor Cafeona**.

**Nuevos Almacenes de San Juan
DE PEREZ Y MARTI.--JACA**

==== **Fin de Temporada** =====

DESCUENTO de 10 por 100 sobre los precios marcados
en todos los géneros de invierno
HASTA FIN DE FEBRERO

strakanes, paños, pañetes, lanas de invierno para señora. Pañería para trajes de caballero. Mantas de lana y algodón. Tapabocas. Bufandas. Toquillería. Mantones y camisas de franela. Abrigos. Pellizas. Chalecos y Gerseys para caballero.

Géneros de punto Inglés y Ruso afelpado en algodón y lana para señora, caballero y niños.

Abrigos punto y Jerseys lana para señora y niña.—Actualmente exposición de Colchas de Seda a MITAD DE PRECIO.

Aproveche los descuentos que le ofrecen estos Almacenes por fin de temporada.